

Martes 14 de noviembre de 2017

SECRETARIO

Bimbo comprará trigo y maíz a pequeños productores.- Grupo BIMBO arrancó un programa piloto para comprar maíz y trigo nacional producido de manera sustentable por pequeños y medianos productores, y cuya meta establecida es alcanzar 25,000 toneladas de maíz y 50,000 de trigo por tres ciclos agrícolas. Daniel Sertvije, presidente y director general de Grupo Bimbo, afirmó que éste es el arranque de un programa que busca involucrar todas las piezas para "producir más con mejores insumos" como es la semilla, la utilización de técnicas de labranza de conservación, con menos fertilizantes y plaguicidas y, a partir de ello, mejorar la productividad de los agricultores. Por su parte, el secretario de Agricultura, **José Calzada**, tras atestiguar la firma sostuvo que este tipo de acuerdos, en donde se involucra no sólo a productores, a través de CIMMYT, sino a empresas como Cargilly Bunge (encargadas de almacenamiento maíz y trigo, respectivamente) y Bimbo en la parte de comprador, contribuyen a mejorar la cadena productiva. **El Economista**, 29 y 62/ **Milenio**, 29/ 24 Horas, 15/ **El Sol de México**, 1, 6-F/ **El Financiero**, 24/ **Reforma**, 1 y 2 Neg./ **La Razón**, 17/ **Excelsior**, 3 Din, **El Economista**, 2



Promueve SAGARPA alianzas que detonen productividad y competitividad en pequeños productores de granos del país .- Incrementar la producción de maíz y trigo en el país, utilizando prácticas sustentables, con la incorporación de pequeños productores a las cadenas agroalimentarias en condiciones de competitividad y rentabilidad, están entre los objetivos de las alianzas público-privadas impulsadas por el Gobierno de la República, aseguró el secretario de

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), **José Calzada Roviroso**. En esta mecánica, agroindustrias e institutos de investigación internacionales, con el acompañamiento del Gobierno Federal, diseñan líneas de trabajo orientadas al desarrollo tecnológico para la generación de innovaciones aplicadas al sector agroalimentario, que se traducirán en un aumento en los ingresos de los pequeños productores en las zonas más vulnerables. **Talla política/ Noticias de México/ Querétaro informa/ Maya comunicación/ Noticias Hidalgo/ 20 Minutos/ Panorama agrario/ Reporte Tlaxcala/ México nueva era/ Portal Sonora/ Mugs noticias/ México informa/ El arsenal/ Hombres del poder/ Criterio Noticias/ Mexicampo/ En pocas palabras/ Portal Político**

La Ruta del Dinero (Corporativo de Rogelio Varela).- Bimbo, que preside Daniel Servitje, trabajará con el Cimmyt para promover cultivos sustentables de maíz y trigo en México en un acuerdo que tuvo como testigo de honor al titular de Sagarpa, **José Calzada**. **El Heraldo, 30**

Desde el piso de remates.- El convenio firmado con Bimbo busca estimular prácticas agrícolas sustentables para garantizar la seguridad alimentaria en México y América Latina. De lograr las metas esperadas en un plazo de tres a cuatro años, este convenio firmado también por el titular de Sagarpa, **José Calzada Roviroso**, seguramente será reproducido por otras empresas. **Excélsior, 6 Din.**

Retiran apoyos a quien dañe zonas forestales.- Aquellos productores que atenten en zonas forestales dejarán de percibir incentivos económicos de la dependencia federal y otras instituciones, advirtió el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), **José Calzada Roviroso**. Durante la firma del convenio de colaboración entre una empresa panificadora mexicana y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT), el funcionario indicó que, en breve, el Gobierno Federal enviará una iniciativa para regular estos aspectos a fin de que sea analizada y, en su caso, aprobada por la Cámara de Diputados. **Capital de México, 22/ Capital Coahuila, 22/ Capital Hidalgo, 22, Notiradar**

Desestima la Sagarpa plan de estacionalidad.- La propuesta de Estados Unidos en la renegociación del TLC acerca de que México exporte de acuerdo a las temporalidades de su socio comercial es una idea fuera de lugar, calificó **José Calzada** Secretario de Agricultura. "No hay contrapuesta Es un tema que México no ha discutido porque es un tema, que me parece, es completamente inconveniente, fuera de lugar", afirmó Calzada durante la firma del convenio de colaboración entre Grupo Bimbo y Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y

Trigo (CIMMYT). Reforma, 2

Renegociación del TLCAN debe privilegiar derecho de todos: Calzada.- En la renegociación del TLCAN no deben privilegiarse concesiones o derechos de algunos, sino “el derecho de todos para producir bien y colocar en los mercados”, afirmó el secretario de Agricultura, **José Calzada Roviroso**. De cara a la quinta ronda para negociar el tratado trilateral, a realizarse esta semana en la Ciudad de México, el funcionario consideró que “no se puede tratar de tener un comercio administrativo, si no (es indispensable) un comercio libre”, cuya finalidad está establecida en el TLCAN. *Crónica, 25/ABC, 1 Agustín Álvarez/ Imagen Agropecuaria*

Productores de Florida, en contra de TLC.- Los productores agrícolas de Florida presionan a Donald Trump, presidente de Estados Unidos, para presentar propuestas proteccionistas e inaceptables en la modernización del TLCAN. Así lo dijo **José Calzada Roviroso**, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa); además consideró que “los productos que más exporta (México) son hortalizas, como jitomate y lechuga, que hacen competencia con las producidas en Florida; y de ahí viene una parte importante de la presión (en la modernización del TLCAN)”. Resaltó que Sagarpa tiene como mandato buscar mercados para vender, además de ubicar mercados para comprar el suministro de alimentos que demanda México. *Excélsior, 9 Din./ El Heraldo de México, 26/ Milenio Diario, 29*

Para pequeños productores, 50% de recursos al agro: Sagarpa.- Me quedé contento y satisfecho con el presupuesto” aprobado para el agro en 2018, aseguró **José Calzada Roviroso**, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), quien indicó que “más de 50 por ciento está orientado a pequeños productores”, Detalló que estos recursos se dirigirán principalmente a dos esquemas: El Campo en Nuestras Manos, para mujeres productoras, y Atráigate, para los jóvenes. La instrucción presidencial, añadió, es justamente poner énfasis en esos sectores. *La Jornada, 14*

El PESA, 15 años de Justicia Social.- El Proyecto Estratégico de Seguridad Alimentaria PESA, cumple 15 años de poner al alcance de los pequeños productores herramientas, servicios y acciones para mejorar todas sus condiciones. **Pepe Calzada y su esposa** acompañados de mujeres productoras PESA ha beneficiado a más de un millón de personas, en su mayoría mujeres. El PESA, emblema de la SAGARPA, es un proyecto alejado de simpatías políticas que responde a las reales necesidades humanas, esa es su esencia, por eso desde su

creación y hasta hoy se mantiene en crecimiento y cumpliendo sus objetivos. **El Valle,**
3

Inseguridad no frena arribo de turistas: De la Madrid.- En el Encuentro Mujeres y un Personaje, en el que el funcionario dialogó con representantes de un grupo de líderes de diferentes sectores que coordina la señora Perla Díaz de Ealy, se destacó la inquietud sobre la inseguridad y la afectación que esos fenómenos pueden tener hacia el sector turístico. A la convivencia asistieron la esposa de Enrique de la Madrid, Isabel Prieto, Perla Ealy Díaz, Cecilia Ocelli y Cecilia Salinas Ocelli, Sandra Albarrán, **esposa del secretario de Agricultura, José Calzada,** y Guadalupe Romero, esposa del ex gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera. **El Universal, 16**

Instala el PRI su comisión política/Raúl Sánchez Carrillo.- La semana que corre, antes del puente del lunes 20 de noviembre, ha sido por tradición la de la fecha del destape de quién será el sucesor del presidente en turno y aunque los nombres se han mencionado una y otra vez, el tiempo, que no se detiene, se dirige a conocer a quien llegara a la candidatura el año entrante como aspirante a suceder al presidente Peña Nieto. Que si Narro, que si Nuño, que si Chong, que si Meade y hay quien ha mencionado hasta a **José Calzada,** el actual secretario de Agricultura, lo cierto es que ya está próximo el destape. **Capital de México, 23/ Capital Coahuila, 23/ Capital Hidalgo, 23**

MONITOREO

Difundido el lunes 13 de noviembre 2017

SECRETARIO

Entrevista a José Calzada Roviroso, titular de la SAGARPA, sobre el convenio con el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo

Radio: Enfoque Financiero con Alicia Salgado, 100.1 Mhz. FM, 18:20 hrs.

Alicia Salgado, conductora: Tenemos en la línea al secretario José Calzada Roviroso, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. ¿Cómo estás, Pepe?, qué gusto de tenerte en este espacio.

José Calzada Roviroso, título de SAGARPA: No, hombre, muchas gracias, Alicia, me da mucho gusto saludarte, como siempre, y a tus órdenes.

Conductora: Hoy tuvieron una firma de un convenio de lo más interesante; es un convenio de colaboración con empresas y con el Centro Internacional de

Mejoramiento de Maíz y Trigo. Nuestro país sí siembra mucho maíz, pero no amarillo, y el trigo le hace falta creo que trigo cristalino, y aquí las empresas juegan un papel fundamental. ¿Por qué no nos detallas?

José Calzada Roviroso: Sí, con mucho gusto. A ver, uno de los grandes objetivos de la **SAGARPA**, que ha sido una instrucción insistente por parte del señor presidente de la república, es el poder conectar en la cadena de valor a los productores con los compradores.

Y el día de hoy asistimos a una firma de un convenio, en efecto, con este centro de investigación y mejoramiento de semillas, que le llamamos el CIMMYT, junto con una empresa de clase mundial mexicana que es Bimbo. Bimbo, Alicia, es la panificadora más grande del mundo.

Conductora: Sí, 5% del mercado mundial de panificación y de repostería está en manos de Bimbo.

José Calzada Roviroso: Verdaderamente es impresionante; han comprado plantas en Canadá, en los Estados Unidos, se han extendido Centro y Sudamérica, y a Europa. En fin, han hecho un trabajo formidable; y en esta ocasión los acompañamos porque nos parecía muy relevante la firma que estaban llevando a cabo, que tiene por objetivo tres grandes componentes.

Primero, garantizar la producción, es decir, otorgarán apoyos en materia de semilla y fertilizantes. El segundo es garantizar la venta, porque va a haber compras anticipadas de la producción de los productores mexicanos, tanto de maíz, como de trigo. Y tercero, garantizar la sustentabilidad; estuvieron presentes dos organizaciones no gubernamentales que siempre han defendido el derecho de que las zonas forestales permanezcan como tales y que no se vayan a deforestar en aras de incorporar más hectáreas a tierras agrícolas.

Y la verdad es que esta firma del convenio, finalmente, lo que va a hacer es permitir que la gente gane bien y que la gente viva mejor; la gente que trabaja en el campo mexicano.

Conductora: Ahora, este acuerdo, sobre todo, beneficia a muchos productores de maíz y de trigo; no nada más es a la empresa, sino a toda la capacidad nacional del productor medio y del pequeño productor.

José Calzada Roviroso: Exactamente. O sea, los productores, sobre todo los medianos y pequeños, se enfrentan a dos retos importantes: el primero es financiar su producción y el segundo, garantizar su venta, la venta del producto. Lo que garantiza este convenio es que esta empresa importante, que es Bimbo, va a hacer convenios y acuerdos de compras anticipadas con los productores que se sometan al rigor que están exigiendo esta empresa junto con el CIMMYT y las organizaciones no gubernamentales.

Y eso es muy bueno, Alicia, porque al final del camino al productor le da certeza, incrementamos nuestra producción nacional y garantizamos el ingreso de nuestros productores. Yo les platicaba durante el curso del evento que, por ejemplo,

tratándose de garantizar la no deforestación de las zonas ya firmamos un convenio de coordinación **SAGARPA** y Semarnat, el año pasado en diciembre.

Y queremos llevar a cuerpo de ley el hecho de que la propia **SAGARPA** no otorgue incentivos que al final del camino se traduzcan en la deforestación de importantes zonas en nuestro país. Por ejemplo, hay que reconocer que durante muchos años la **SAGARPA** otorgó incentivos ganaderos, y posteriormente las personas deforestaban las zonas por el deseo de tener el ganado pastando.

O bien deforestar también para que algunas áreas forestales se convirtieran en zonas agrícolas para la siembra de trigo o de maíz. Entonces, este convenio marco, al que asistimos el día de hoy, me parece que cumple con todos los requisitos que estamos siguiendo con políticas públicas aquí en el Gobierno Federal.

Conductora: Y es muy completo; finalmente no todo se tiene que hacer con subsidio o con presupuesto público. El hecho de que, es lo que hoy subrayaba justamente el director del CIMMYT, la visión que tienes, secretario, de poder eslabonar las necesidades de la oferta y la demanda en granos tan básicos como el maíz y el trigo, con un productor tan importante como Bimbo, eso mismo lo has hecho con Maseca y con otro tipo de empresas que cada vez tenemos mejores estructuras de la cadena de producción.

Por cierto, ¿cómo terminó el presupuesto?

José Calzada Roviroso: Obtuvimos 72 mil millones de pesos. La verdad es que yo creo que es un presupuesto suficiente para apoyar y financiar las actividades productivas del campo mexicano, que tan buenos resultados han dado en los últimos años.

Conductora: 72 mil millones de pesos, ¿eso incluye todo el programa concurrente?

José Calzada Roviroso: Incluye 2 mil millones de pesos...

Conductora: Sólo el presupuesto de ¿qué?

José Calzada Roviroso: Dos mil millones de pesos para concurrencia, que va a las entidades federativas, incluye también todos los temas que tienen que ver con sanidad y con inocuidad; y fundamentalmente cubre un capítulo que es muy importante en la propia dependencia, Alicia, que son los pequeños productores.

Gran parte del presupuesto, cerca del 56, 58%, va direccionado a productores pequeños, a mujeres productoras y a jóvenes productores a quienes tenemos que acercar mucho más a nuestro sector. Ahora, déjame regresarme un poquito al tema que estábamos platicando, si me permites, porque yo creo que es de vital importancia destacar el papel que juega el CIMMYT, este centro de excelencia en materia científica para mejorar semillas.

Y hablábamos de que en esta institución se resguardan 35 mil tipos de maíz y 150 mil tipos de trigo. Es impresionante lo que tenemos aquí en México. Este centro de innovación...

Conductora: ¿35 mil tipos de semillas?

José Calzada Roviroso: Tipos de semillas de maíz, y 150 mil tipos de semillas de

trigo. Les da servicio a 50 países y cuando un país tiene problemas de productividad recurre al CIMMYT, y el CIMMYT le provee estas semillas mejoradas que sirven finalmente para incrementar la productividad de ese país. Ésa es la importancia que tiene el CIMMYT a nivel global.

Conductora: Ahora, el CIMMYT está en México, tiene su sede en nuestro país; pero no lo financia México, o ¿sí?

José Calzada Roviroso: Parte lo financia México, pero muchos otros países, estos 50 países que hacen o que utilizan los servicios de CIMMYT también aportan recursos económicos; es una institución internacional.

Conductora: Es impresionante. Ahora, Bimbo en sí compra muchísimas toneladas de maíz y trigo, pero sobre todo trigo, ¿no?

José Calzada Roviroso: Así es y el compromiso que tiene ahorita, o que asumí Bimbo con esta, nada más con esta iniciativa, es llegar a comprar 50 mil toneladas de trigo cultivadas con estas prácticas intensivas sustentables. El nopal incorpora a miles de productores en diversos estados de la república. Ahora, esta iniciativa no solamente...

Conductora: Sobre todo en Sonora, ¿no?, Sinaloa y Sonora es donde más se siembra el trigo.

José Calzada Roviroso: Sonora, en efecto, y Baja California es donde más trigo se siembra en nuestro país.

Conductora: Y el maíz en el Bajío, supongo, y el Estado de México.

José Calzada Roviroso: El maíz, Sinaloa, Estado de México es un gran productor de maíz; Jalisco, por ejemplo. Ahora, esta iniciativa que hicimos el día de hoy, o a la que acompañamos a CIMMYT y a Bimbo, también la hemos hecho por ejemplo con empresas cerveceras para que le compren los productos, la cebada, a productores locales en el estado de Hidalgo, etcétera.

Queremos conectar al productor con el comprador final, inclusive, antes de que empiecen a sembrar sus parcelas o sus unidades de producción.

Conductora: Es evidente que aquí, hemos tenido, me parece que fue Modelo, el que tiene el compromiso de que para el 2020 el cien por ciento del insumo de la cebada que consume para elaborar cerveza la tengamos en México. Lo único que a mí me ha llamado la atención, secretario José Calzada, es ¿por qué nosotros no producimos malta?, ¡caray!

José Calzada Roviroso: Sí, vamos en la ruta porque somos...

Conductora: Somos el primer exportador mundial de cerveza.

José Calzada Roviroso: Principal exportador del mundo. Fíjate, el año pasado vendimos cerca de 2 mil 800 millones de dólares de cerveza; es nuestro principal producto de exportación agroalimentaria. Y vamos en esa ruta de ser más autosuficientes en la producción y en la elaboración de los productos, porque si somos el primer exportador, somos el tercer productor, y seguramente con muy poco tiempo pasaremos a ser el segundo productor de cerveza del mundo.

Conductora: Lo bueno es que todavía no somos el primer consumidor de cerveza.

José Calzada Rovirosa: Exactamente.

Conductora: Pero vamos en rumbo.

José Calzada Rovirosa: Pero ahí vamos en ruta.

Conductora: Claro que sí. Muchas gracias al secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación José Calzada Rovirosa. Qué bueno que se logró defender el presupuesto agrícola, porque al final de cuentas estás a punto, esta administración, de decir que estamos logrando la autosuficiencia alimentaria en los términos de la FAO.

José Calzada Rovirosa: Estamos muy cerca, yo creo que estaremos produciendo el 69% del 75 que recomienda la FAO. Este año, Alicia, si todo sigue como ha estado durante el año, estaremos exportando unos 33 mil millones de dólares, por tercer año consecutivo...

Conductora: Eso es nota.

José Calzada Rovirosa: Es una nota muy importante. Por tercer año consecutivo recibimos más divisas que lo que exportamos por concepto de petróleo o de lo que recibimos por concepto de remesas, inclusive también por encima del turismo; y mira que somos el octavo país con más turistas en el mundo.

Conductora: Al ratito le van a hacer la competencia a manufacturas, pero eso está difícil; sin embargo exportar 33 mil millones de dólares es muchísimo.

José Calzada Rovirosa: Sí, es muchísimo; y sobre todo que somos superavitarios. Este año nosotros estimamos que terminaremos con un superávit en nuestra balanza agroalimentaria en el orden de los 4 mil millones de dólares.

Conductora: Se me adelantó la navidad, José Calzada Rovirosa, me diste todas las notas al final de la entrevista.

José Calzada Rovirosa: Buenas cifras, la verdad es que estamos contentos.

Conductora: Todas.

José Calzada Rovirosa: Tuvimos buena agua; la tecnificación del riego en nuestro país ha ayudado muchísimo; la mecanización del campo mexicano va por buen rumbo, y es precisamente en donde las y los diputados orientaron el recurso para el próximo año, lo cual me da mucho gusto.

Conductora: Muchísimas gracias por estar con nosotros al titular de la Sagarpa José Calzada Rovirosa. Gracias por estar en Enfoque Noticias.

José Calzada Rovirosa: Al contrario, como siempre, Alicia, muchas gracias, un abrazo.

Conductora: Abrazote.

Radio: Enfoque Financiero, 100.1 Mhz. FM, 18:20 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11/Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017021443nc.mp3

Se registraron **28** impactos del Boletín 378.- “Promueve SAGARPA alianzas

que detonen productividad y competitividad en pequeños productores de granos del país”.

Televisión: 5 / Radio: 1 y la entrevista en Enfoque Noticias=2 / Portales: 21

Boletín 378.- “Promueve SAGARPA alianzas que detonen productividad y competitividad en pequeños productores de granos del país”. Incrementar la producción de maíz y trigo en el país, utilizando prácticas sustentables, con la incorporación de pequeños productores a las cadenas agroalimentarias en condiciones de competitividad y rentabilidad, están entre los objetivos de las alianzas público-privadas impulsadas por el Gobierno de la República, aseguró el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa. En esta mecánica, agroindustrias e institutos de investigación internacionales, con el acompañamiento del Gobierno Federal, diseñan líneas de trabajo orientadas al desarrollo tecnológico para la generación de innovaciones aplicadas al sector agroalimentario, que se traducirán en un aumento en los ingresos de los pequeños productores en las zonas más vulnerables. En el marco de la firma del Convenio de Colaboración entre el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT) y las industrias Bimbo, el titular de la SAGARPA afirmó la relevancia de estas iniciativas que dan certidumbre a los productores y compradores, mediante una agricultura sustentable y una vinculación a las cadenas de valor y comercialización. **Televisión**

Televisión: Milenio Noticias, Canal-120, 13:31 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017016329nc.mp4

Televisión: Milenio Noticias, Canal-120, 140 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017017263nc.mp4

Televisión: Milenio Noticias Tarde 1ra C-120 (IZZI) Paga 15:35 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017018431nc.wmv

Televisión: Milenio Noticias, Canal-120, 16:49 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017019799nc.mp4

Televisión: Ida y Vuelta, Canal-40, 18:46 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017021818nc.mp4

Radio

13/11/2017 Iñaki Manero en 88.9 Mhz. FM, 14:31 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017018133nc.mp3

Portales

<http://www.tallapolitica.com.mx/promueve-sagarpa-alianzas-que-detonen-productividad-y-competitividad-en-pequenos-productores-de-granos-del-pais/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/296799/0/bimbo-impulsara-produccion-sustentable-de-maiz-y-trigo-en-mexico/>

<http://www.elfinanciero.com.mx/empresas/bimbo-busca-obtener-75-mil-toneladas-de-maiz-y-trigo.html>

<https://www.sdpnoticias.com/economia/2017/11/13/firman-bimbo-y-cimmyt-convenio-para-producir-maiz-y-trigo-sustentable-en-mexico>

<https://panoramaagrario.com/2017/11/bimbo-impulsara-produccion-sustentable-maiz-trigo-en-mexico/>

<http://noticiasmexico.com.mx/promueve-sagarpa-alianzas-que-detonen-productividad-y-competitividad-en-pequenos-productores-de-granos-del-pais/>

<http://queretaroinforma.com.mx/promueve-sagarpa-alianzas-que-detonen-productividad-y-competitividad-en-pequenos-productores-de-granos-del-pais/>
<http://mayacomunicacion.com.mx/promueve-sagarpa-alianzas-que-detonen-productividad-y-competitividad-en-pequenos-productores-de-granos-del-pais/>
<http://noticiashidalgo.co/promueve-sagarpa-alianzas-que-detonen-productividad-y-competitividad-en-pequenos-productores-de-granos-del-pais/>
<http://reportetlaxcala.com.mx/nacion/promueve-sagarpa-alianzas-que-detonen-productividad-y-competitividad-en-pequenos-productores-de-granos-del-pais/>
<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/11/13/incrementar-la-produccion-de-maiz-y-trigo-utilizando-practicas>
<http://portalsonora.com.mx/promueve-sagarpa-alianzas-que-detonen-productividad-y-competitividad-en-pequenos-productores-de-granos-del-pais/>
<http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/sagarpa-promueve-alianzas-que-detonen-productividad-y-competitividad-en-pequenos-productores-de-granos-del-pais/>
<http://www.elarsenal.net/2017/11/13/promueve-sagarpa-alianzas-que-detonen-productividad-y-competitividad-en-pequenos-productores-de-granos-del-pais/>
<http://www.mexicoinforma.mx/index.php/nacionales/30431-promueve-sagarpa-alianzas-en-apoyo-a-pequenos-productores-de-granos>
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=46285>
<http://www.criterionoticias.com/2017/73426/>
<https://www.mexicampo.com.mx/firman-cimmyt-bimbo-convenio-colaboracion/>
<http://imagenagropecuaria.com/2017/37192/>
<http://enpocaspalabras.com.mx/2017/11/14/promueve-sagarpa-alianzas-que-detonen-productividad-y-competitividad-en-pequenos-productores-de-granos-del-pais/>
<https://www.portalpolitico.tv/negocios/grupo-bimbo-y-cimmyt-impulsan-la-produccion-agricola-sustentable-de-trigo-y-maiz-en-mexico>

Comentario de Rogelio Varela, colaborador, sobre el acuerdo entre Grupo Bimbo con el CIMMYT y otras dos asociaciones norteamericanas

Darío Celis, locutor: Mi querido Rogelio Varela, ¿cómo te va? Buenas tardes.

Rogelio Varela, colaborador: Muy bien, Darío. Buenas tardes a todos.

Darío Celis, locutor: ¿Qué nos cuentas?

Rogelio Varela, colaborador: Fíjate, Darío, que el día de hoy, hoy por la mañana, Grupo Bimbo de Daniel Servitje firmó un acuerdo que va a ser, digamos, que el inicio de un proyecto de largo alcance, de alcance global mejor dicho, con el Centro Internacional de Mejoramiento del Maíz y el Trigo, el CIMMYT. Y al que se suman dos de los comercializadores más grandes del planeta en materia de alimentos, estamos hablando de Cargill y Bunge, las dos empresas norteamericanas, una en el tema del maíz, el otro en el tema del trigo. Y la idea es impulsar, ahora por lo pronto, en siete estados los cultivos sustentables tanto de maíz y de trigo.

Darío Celis, locutor: ¿Siete estados de México?

Rogelio Varela, colaborador: Exactamente, es relevante porque solamente por mencionar en el caso del trigo, para pan, se importa en su totalidad. Lo que produce México es básicamente para pastas, para sopa, pero no producimos trigo o variedades de trigo para lo que se refiere a la panificación, un negocio que es fundamental, digamos, pensarlo en el caso de Bimbo ¿no?

Y este proyecto empieza en los estados de Hidalgo, Michoacán, el Estado

de México, Guanajuato, se incorporan en la parte del trigo también Sinaloa y Sonora, y la idea es llevar toda la tecnología, las mejores semillas, la mejor capacidad en lo que se refiere a asesores, más de 400 asesores estarán en este proceso, llevando a los agricultores para que tengan una producción de calidad, mejoren la productividad de sus tierras y tengan indicadores que permitan ver cuáles son sus eficiencias, no solamente en lo que se refiere a la producción, sino también en el uso del recurso natural, básicamente el agua.

Por eso decirlo, solamente como referencia, para producir un kilo de maíz se necesitan mil 500 litros de agua, en la medida en que este recurso, que es escaso, se pueda ir utilizando mejor, el campo mexicano va a ganar, ¿verdad? Y la idea del anuncio que hizo esta mañana Daniel Servitje, es que esto se lleve a los 32 países donde opera Bimbo, como el mayor panificador del planeta.

Darío Celis, locutor: Pero en sí, ¿cuál es el desarrollo, o sea, qué tipo de tecnología y cómo se ve en la sustentabilidad de las producciones?

Rogelio Varela, colaborador: Sí, por decir algo, utilizando semillas, ultra mejorada, digamos...

Darío Celis, locutor: Genéticamente, me sirve.

Rogelio Varela, colaborador: Sí, exactamente.

Darío Celis, locutor: Pero todavía hay una discusión ahí, de qué sí se puede y qué no.

Rogelio Varela, colaborador: En el caso, por ejemplo del trigo, de este tipo de cultivo, la idea es de que si tú producías N número de toneladas por hectárea, que esto pueda crecer, que utilices menos agua. Y otra cosa muy interesante, se van a apoyar a los productores que actualmente no son proveedores de Bimbo, sino que si estos proveedores logran esta calidad que están buscando, se van a incorporar a la red de comercialización de este gigante de los alimentos, lo que también en cuestión de ingresos, le va traer un beneficio muy interesante a estos productores. Solamente, como te digo, en el caso del trigo, habrá que ponderar el hecho de que también se podrían sustituir importaciones de manera gradual, y esto como te digo, como un proyecto de largo alcance donde ellos por un lado aseguran su abasto a mejores precios y también ayudan al productor a que tenga un comprador ya garantizado para sus cultivos.

Darío Celis, locutor: En el caso de Bimbo, ¿cuántos agricultores podrían subirse a esta plataforma?

Rogelio Varela, colaborador: Fíjate que no se mencionó de momento cuántos estarían en esta primera etapa, es digamos que todavía un proyecto que va a tener tres años, va a ver que funcione, si no...

Darío Celis, locutor: Tres años para empezarse a armar.

Rogelio Varela, colaborador: Para armar, tienen por lo menos dos años armándolo y van a ser tres años para ver cómo jala, para ver si funciona.

Darío Celis, locutor: ¿En qué momento se va a implementar?

SÍNTESIS INFORMATIVA

Rogelio Varela, colaborador: A partir de este año, ya, comienza...

Darío Celis, locutor: Finales del 2018.

Rogelio Varela, colaborador: En 2018, comenzaría y tres años para lograr, por lo pronto, 50 mil toneladas de maíz de esta calidad superior y 25 mil toneladas de trigo, es muy poquito ciertamente ¿verdad?, pero si funciona el modelo, lo van a ampliar en nuestro país y después llevarlo a los diferentes países donde opera este grupo planificador.

Darío Celis, locutor: ¿Cuál va a ser la aportación de Bunge y de Cargill?

Rogelio Varela, colaborador: Fíjate que ahí va a ser muy interesante, ellos al ser comercializadores y en algunos casos como Bunge, productores también, van a revisar la calidad y los indicadores tanto de abasto de los diferentes productores, ellos que son expertos en este tema van a ser aliados de Bimbo, socios de Bimbo, para que realmente se cumplan las metas que están fijando para este tipo de producciones y después poderlas ampliar, digamos que, globalmente. Van a tener dos súper aliados en este caso, en lo que se refiere a la comercialización de granos básicos y alimentos.

Darío Celis, locutor: ¿Es una iniciativa específicamente o sobre todo del sector privado?

Rogelio Varela, colaborador: Exactamente, el sector privado y fíjate que estuvo también el secretario de Agricultura José Calzada porque también se va a subir de alguna manera el gobierno en un proyecto que es bastante interesante.

El Gobierno Federal quiere llevar junto con la Semarnat, Sagarpa y Semarnat a ley un decreto para que no se den apoyos a los agricultores cuando estén deteriorando el medio ambiente. Por ejemplo, en el caso de producciones que pudieran afectar, por ejemplo, la ganadería, que pudiera afectar las selvas tropicales de nuestro país, no va a haber recurso federal a ese productor cuando se vea que su actividad deteriora el medio ambiente.

Ya en esto, van a estar aliados con estos grupos privados para que, junto con sus asesores, de manera conjunta estén revisando este proyecto, y esta mayor producción que se esperaría tener en los próximos años tanto de maíz como de trigo, no afecte al medio ambiente.

Darío Celis, locutor: ¿Entonces sí habrá recursos del sector privado, digo, del sector público?

Rogelio Varela, colaborador: Sí, del sector público en proyectos como Procampo, MasAgro que tiene ya mucho tiempo trabajando la Sagarpa, varios años en esto, poderlos incorporar a esta iniciativa, que como te digo, es muy ambiciosa porque va a llevar tecnología de última generación a nuestro campo, que existe como tal pero en producción es como de legumbres, de frutas, donde...

Darío Celis, locutor: Tecnología que va a aportar básicamente Bimbo.

Rogelio Varela, colaborador: Exactamente, ellos lo van a comprar.

Darío Celis, locutor: Y Cargill y Bunge, más que nada como supervisores.

Rogelio Varela, colaborador: Exactamente, y el Gobierno digamos que apoyando con su red de asesoría y por la experiencia que tiene para mejorar los cultivos.

Darío Celis, locutor: ¿Y este tipo de producciones sustentables se han desarrollado en otras partes del mundo?

Rogelio Varela, colaborador: Sí, hay algunos modelos similares.

Darío Celis, locutor: Bimbo lo está replicando de otros modelos.

Rogelio Varela, colaborador: Exactamente, y la idea es de que dado que las economías de escala que pueden lograr ser el mayor productor de pan del mundo, poderlo desarrollar de manera intensiva en los próximos años.

Darío Celis, locutor: Bien, suena interesante.

Rogelio Varela, colaborador: Sí, sobre todo porque en la medida en que se mejore el campo mexicano, todavía viven en nuestro campo más de 25 millones de personas, ¿verdad? Entonces...

Darío Celis, locutor: Y ya se acabó este gobierno y quedó pendiente la reforma al agro, ¿verdad?

Rogelio Varela, colaborador: Que en algún momento se prometió, exactamente. Entonces son...

Darío Celis, locutor: Esa es la gran asignatura pendiente de todos los gobiernos, una reforma estructural al campo, ¿no?

Rogelio Varela, colaborador: Y hay buenos resultados en el campo, pero en este tema de productos básicos, sería una gran iniciativa el hecho de que se pudiera concretar a gran escala este tema del maíz y el trigo.

Darío Celis, locutor: Y también, el otro asunto que sigue bloqueado políticamente que es la Ley de Bioseguridad, ¿no?, que impide detonar como muchos quisieran el uso de semillas genéticamente mejoradas.

Rogelio Varela, colaborador: Que es, digamos, que la única alternativa que se tiene.

Darío Celis, locutor: Para su uso comercial.

Rogelio Varela, colaborador: Y te digo, es la única alternativa si la población sigue creciendo, pero no así, el recurso como puede ser el agua o la tierra cultivable, tienes que tener...

Darío Celis, locutor: Que el agua es otro gran tema.

Rogelio Varela, colaborador: Sí, por supuesto.

Darío Celis, locutor: El manejo del agua.

Rogelio Varela, colaborador: Si quieres aumentar la producción.

Darío Celis, locutor: La explotación racional del agua.

Rogelio Varela, colaborador: Exactamente, como mencionábamos si necesitas mil 500 litros de agua para producir un kilogramo de maíz, necesitas ser más eficiente en el uso del agua.

Darío Celis, locutor: Bien, muchas gracias, Rogelio Varela.

Rogelio Varela, colaborador: Que estés muy bien, Darío, gracias a ti.

Darío Celis, locutor: Que tengas buen inicio de semana, gracias.

http://testigos.intelicast.co/2017/11/Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017021640nc.mp3
13/11/2017 Negocios en Imagen 90.5 Mhz. FM 18:10 hrs.

Bimbo impulsará producción sustentable de maíz y trigo en México.- La empresa multinacional Bimbo informó que adquirirá 75 mil toneladas anuales de granos producidos en México para satisfacer su demanda de trigo y maíz, mediante la firma de un acuerdo con el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT). Así lo destacó el presidente y director general de la compañía, Daniel Servitje Montull, quien expuso que este acuerdo también busca estimular las prácticas agrícolas sustentables para garantizar la seguridad alimentaria de la creciente población en México y Latinoamericana. Durante la firma, el directivo dijo que se pretende trabajar con agricultores, productores y compañías de productos agroindustriales que hace un uso de prácticas responsables, pues “en la medida que empleen nuevas tecnologías se podrán disminuir el uso de fertilizantes y pesticidas”.

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6337997/t,Bimbo+impulsar%C3%A1+producci%C3%B3n+sustentable+de+ma%C3%ADz+y+trigo+en+M%C3%A9xico/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/296799/0/bimbo-impulsara-produccion-sustentable-de-maiz-y-trigo-en-mexico/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/446376>

<https://azteca.digital/2017/11/13/bimbo-impulsara-produccion-sustentable-de-maiz-y-trigo-en-mexico/>

<https://marcomares.com.mx/corporativos/httpsmarcomares-com-mxcorporativos/>

TLCAN

La SAGARPA defenderá los intereses de los productores mexicanos

José Antonio Morales, conductor: En el marco de la Quinta Ronda de Negociación del Tratado de Libre Comercio la **Secretaría de Agricultura** reitera, que defenderá los intereses de los productores mexicanos.

Ivonne Menchaca Sarmiento, reportera: El secretario de Agricultura, **José Eduardo Calzada Roviroso** afirmó que es inconveniente modificar los términos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, ya que el mayor perdedor sería el consumidor, de ahí que arreglar lo que no está descompuesto es una preocupación para el sector.

José Eduardo Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura: Quien más perdería ante una circunstancia, una eventual circunstancia de riesgo del tratado es el consumidor, porque hoy tienen productos a un buen precio y a una muy buena calidad, si se trastocan los términos del tratado y hay aranceles y etcétera, quien acaba pagando esas cuestiones son los consumidores, modificar hábitos de consumo es muy difícil y también el buscar nuevos proveedores es muy complicado.

http://testigos.intelicast.co/2017/11/Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017013538nc.mp3

13/11/17 Sofía Sánchez Navarro en 88.9 (88.9 FM) 11:04 hrs.

José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, destacó que no deben concederse privilegios en TLCAN

13/11/2017 Formato 21 de las 15:00 hrs. 1110 Khz. AM 16:44 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017019654nc.mp3

José Eduardo Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, declaró que la eliminación del TLCAN afectaría la producción de productos agrícolas de los tres países

Ezra Shabot, locutor: El secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa afirmó que resulta inconveniente modificar los términos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte en cuanto al ámbito agroalimentario, porque quien más se perjudica es a los consumidores de los países que integran dicho tratado.

Ya lo dijimos una y otra vez: allá arriba el señor no entiende ni a sus propios sectores agrícolas que le dicen: “no toquen algo que ha funcionado de manera verdaderamente exponencial; ha crecido el comercio como nunca”

Los propios sectores de la zona fronteriza, leía en un artículo ahí publicado en un diario norteamericano, que aquellos que en algún momento se quejaron de lo que representó la instrumentación del Tratado de Libre Comercio; porque, sí, efectivamente finalmente les quitó empleos, les destruyó cierto tipo de industria que le era relativamente productiva.

Pero fue creando un modelo mucho más eficiente y con mayor productividad. Generó mayores empleos, destruyó unos, es cierto, y creó otros con mayor productividad, fundamentalmente esto en la zona fronteriza; es cierto, hay un sector importante en zonas conurbadas, en zonas rurales, se le puede llamar así en los Estados Unidos, que se quedaron fuera de la incorporación a este modelo de globalización y que la siguen sufriendo y que hay que atender, por supuesto.

Pero la solución no es tratar de regresar la rueda de la historia 30 años y volver a cerrarse; ahí es donde está toda esta discusión. Aquí, el secretario de Agricultura dice que la anulación del tratado y la entrada de una dinámica de competencia arancelaria, empezar a ver quién pone más impuestos, y tampoco sería conveniente y terminaría por destrozar finalmente a los consumidores de los tres países.

José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa: Yo lo que sí podría decir es que es inconveniente el modificar los términos, porque al final del camino a quien más se perjudica es al consumidor; no solamente en cuestión de costo de los productos, sino también en cuestión de calidad. Entonces, ¿para qué tratar de arreglar lo que no está descompuesto?

13/11/2017 Radio: Noticias MVS 3ª Emisión con Ezra Shabot, 102.5 Mhz. FM, 17:09 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017020394nc.mp3

Resumen, en la renegociación del TLCAN no se deben privilegiar concesiones de algunos, sino el derecho de todos, declaró el secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa

Jesús Martín Mendoza, locutor: En la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte no se deben privilegiarse concesiones de algunos, sino el derecho de todos, afirmó el secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa. 13/11/2017 Radio: La Red de Radio Red 2da con Jesús Martín Mendoza, 92.1 Mhz. FM, 18:58 hrs. http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017022104nc.mp3

El titular de la Sagarpa José Calzada Rovirosa indicó que México ocupa el 12 lugar en la producción de alimentos

Guadalupe Contreras, conductora, GC: El secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa indicó que nuestro país ocupa el décimo segundo lugar en producción de alimentos en todo el mundo.

José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, JCR: Hoy somos el décimo segundo productor de alimentos del mundo; cuando empezó el Tratado de Libre Comercio éramos el décimo cuarto exportador, hoy somos el décimo exportador del mundo. Vamos avanzando.

Guadalupe Contreras, conductora, GC: Agregó que la actividad del campo ha dejado, por tercer año consecutivo, mayores ingresos a México que los procedentes por la venta de petróleo, el turismo, e incluso las remesas. Calzada Rovirosa confió en que las renegociaciones de Tratado de Libre Comercio lleguen a buenos términos en beneficio de los tres países en materia alimentaria.

José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, JCR: Yo confío que al final del camino impere la razón, y ésta es una razón de mercado, y es una razón de productividad; no se deben de privilegiar concesiones o derechos de algunos, sino el derecho de todos de producir bien y colocar en los mercados. Eso es lo que ha venido defendiendo el gobierno mexicano, estamos defendido principios más que intereses. http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_13112017/13112017018011nc.wmv

13/11/2017 Once Noticias 14:00 hrs. C-11 Abierta 14:03 hrs.

Renegociación del TLCAN debe privilegiar derecho de todos Calzada

México, 13 Nov (Notimex).- En la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) no deben privilegiarse concesiones o derechos de algunos, sino “el derecho de todos para producir bien y colocar en los mercados”, afirmó el **secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa. De cara a la quinta ronda para negociar el tratado trilateral, a realizarse esta semana en la Ciudad de México**, el funcionario consideró que “no se puede tratar de tener un comercio administrativo, si no (es indispensable) un comercio libre”, cuya finalidad está establecida en el TLCAN. A pesar de las propuestas proteccionistas de Estados Unidos, el **titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural,**

Pesca y Alimentación (SAGARPA) confió en que al final del camino impere la razón para llegar a un acuerdo entre las tres naciones firmantes y favorezca al sector. Esto porque persiste la preocupación de restringir las exportaciones de productos agrícolas en función de la estacionalidad, postura fijada por los representantes comerciales de la delegación estadounidense durante la tercera ronda, mencionó **en el marco de la firma de un convenio entre Bimbo y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT)**. Dijo que esa propuesta impediría exportar productos durante la temporada de cosecha local, lo cual es inaceptable para los gobiernos de México y Canadá porque “atenta contra el espíritu del libre comercio y la libre competencia”. **Calzada Roviroso** subrayó que esa posición ha sido defendida por el gobierno mexicano, pues se trata “de principios, más que de interés”, sin embargo, está en riesgo la producción de hortalizas del país en caso de terminar el TLCAN. En este contexto, argumentó que parte de la presión proviene de los agricultores de frutas y hortalizas del estado de Florida en Estados Unidos, porque son quienes compiten con los productos mexicanos. Si el vecino país cumple con salirse del TLCAN y, con ello, aumentan los aranceles por el envío de los productos agrícolas, el consumidor final resultará el más afectado con el aumento en los precios, advirtió. Esta salida, previó el funcionario, también conduciría a regresar a las reglas de la Organización Mundial de Comercio (OMC), pero -aseguró- esta medida beneficiará a México porque se elevará la cuota a los productos de importación de Estados Unidos.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/446557>

<http://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/919416.renegociacion-del-tlcan-debe-privilegiar-derecho-de-todos-calzada.html>

<http://imagenagropecuaria.com/2017/imposicion-aranceles-en-tlcan-afectaria-a-consumidores-sagarpa/>

<http://www.dineroenimagen.com/2017-11-13/92931>

SECRETARÍA

Las nada rectas cuentas del Rector/ El Asalto a la Razón por Carlos Marín.- La suspensión provisional que obtuvieron ayer el rector de la UAEM y su esposa contra la orden de captura por su probable enriquecimiento ilícito pareciera apuntalar el respaldo que les han dado algunos actores políticos (Cuauhtémoc Cárdenas y el obispo de Cuernavaca, entre otros) que ven el caso como "venganza" de Graco Ramírez. Pendiente continúa, sin embargo, el desenlace de las denuncias de la Auditoría Superior de la Federación ante la PGR, por contrataciones y facturaciones chuecas (más de mil millones de pesos) de supuestos e ilegales servicios a la Sedesol y la **SAGARPA.- Milenio, 1**

Pide Coneval transparentar gobiernos.- La transparencia en estados y municipios debe crecer, así como su rendición de cuentas, aseguró Gonzalo Hernández Licona,

titular del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) durante el Seminario de Buenas Prácticas de Monitoreo y Evaluación en las entidades federativas. Hernández Licona mencionó que la coordinación que ha habido en los últimos años entre las dependencias federales, estatales y municipales ha sido de ayuda a la medición de la pobreza. "Ahora es normal que veamos a la SEP, Sedesol y **SAGARPA** plantear formas para que haya menos pobres, esa es una buena noticia".- **El Universal**, 17

SAGARPA convoca a su 2a feria agroalimentaria de negocios.- SAGARPA anuncia su segundo encuentro agroalimentario de negocios, considerado como el más importante en América Latina, a realizarse en diciembre de 2017. Estima una asistencia de 150 compradores de 30 países, quienes abren un gran abanico de posibilidades a productores mexicanos de concreción de operaciones comerciales de exportación de sus productos agropecuarios. Con la segunda Feria México Alimentaria Food Show 2017 que se realizará del 7 al 9 de diciembre en el Centro Citibanamex de la Ciudad de México, organizada por la **SAGARPA** en coordinación con el Consejo Nacional Agropecuario, así como México Calidad Suprema, esta secretaría "cierra con broche de oro la política pública anual de impulso a la exportación de los productos del campo", sostuvo Manuel Pozo Cabrera, coordinador general de Promoción (Comercial y Fomento a las Exportaciones, de la **SAGARPA**.- **El Economista**, 14

Valor agregado pesa en la exportación agropecuaria: Manuel Pozo.- Con el superávit comercial de 3,100 millones de dólares logrado en el 2016, las agroexportaciones son ya un sector estratégico de la economía, el cual se refrendará en el 2017 con 4,148 mdd, estimo Manuel Pozo Cabrera, coordinador de Promoción Comercial y fomento de las Exportaciones, de la Sagarpa, quien informó que en el periodo enero-agosto se exportaron 21,904.41 millones de dólares. Aunque el mayor porcentaje de las exportaciones agropecuarias se envían a Estados Unidos, Japón y Canadá, la Sagarpa posee una estrategia de diversificación de mercados con 160 países, donde ya existe presencia de productos mexicanos. Sagarpa explicó que si bien México le apuesta a la diversificación de mercados, también busca la multiplicación de productos y presentaciones, con lo cual pretende que el valor agregado ocurra en México, pues implica generación de empleos.- **El Economista**, 15

Este año, hasta \$226 millones de apoyo federal para comercialización de frijol.- En conferencia de prensa, acompañado por Roberto Luévano Silva, delegado de la **SAGARPA**, Bonilla Gómez calculó que los campesinos podrán

vender el frijol de temporal (que ya comenzó a cosecharse) a un precio de entre 12 y 14 pesos por kilogramo. Los dos funcionarios advirtieron que habrá una ligera baja en la producción de Zacatecas (que ocupa el primer lugar nacional), pues la siembra se inició tarde a causa del estiaje y del retraso de las lluvias.- **La Jornada, 30**

Presupuesto 2018 y lo que vendrá.- El presupuesto se distribuye entre diversas secretarías de Estado y organismos gubernamentales y los diputados decidieron dónde aplicar los nuevos recursos: **Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural y Pesca** tendrá 396.2 millones más; Educación Pública tuvo un incremento de 146 millones de pesos respecto a la propuesta original; Energía, un aumento de 60 millones de pesos, y en el capítulo de Provisiones Salariales y Económicas, los diputados aplicaron 224.2 millones adicionales.- **La Jornada, 3**

Pese a partida adicional, presupuesto para Conacyt en 2018 será similar al de 2014.- Así, mientras al Conacyt le destinaron 300 millones de pesos más, **Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural y Pesca** tendrá casi 400 millones de pesos más respecto de la propuesta original de Hacienda. Todos estos recursos los asignaron a una sola dirección general: la de Productividad y Desarrollo Tecnológico. . - **La Jornada, 36**

México reduce gases invernadero.- Por un compromiso ante la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), México ha alcanzado reducir sus gases de efecto invernadero (GEI) en 5 millones de toneladas desde 2007, aún y cuando el Objetivo final es de 7 millones. Trabajo agropecuario con energía renovable. En el país, de acuerdo con datos de la **SAGARPA**, 15.4% de la energía con la que trabaja el sector agropecuario es renovable. Del total, 10% es hidroeléctrica y 2.8% es eólica.- **El Universal, 9**

Muestran Uniones de Crédito fortaleza ante nuevos retos.- Fondeadores gubernamentales- El representante del Banco de México tuvo una destacada intervención en la XII Convención Nacional de Uniones de Crédito e informó a los unionistas que sus entidades registraron en lo que va del año 2017 una tasa de crecimiento anual de los activos de 9.9 % por encima del registrado por INFONAVIT y FOVISSSTE. De igual forma, Elizondo Flores señaló que los **Fideicomisos Instituidos en Relación a la Agricultura (FIRA)** y la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero son los mayores fondeadores gubernamentales de las uniones de crédito, con un portafolio de 7 mil 147 millones de pesos.- **Reforma, 7**

Los aguacates del diablo/ Contra las cuerdas por Alejandro Sánchez.- México es el principal productor de aguacates en el mundo. El guacamole está de moda en Asia, Europa y Estados Unidos. En tan sólo tres horas del pasado Super Bowl, se consumieron 35 mil toneladas que los gringos y otros aficionados radicados en la Unión Americana acompañaron con jitomate picado para untar en sus papas fritas, chicharrón y totopos. ¿Qué arroja el seguimiento? Niños sin crecimiento, problemas en los intestinos y abortos continuos en profesoras. Una de ellas los ha padecido tres veces debido al tipo de sustancias detectadas en su cuerpo por los insecticidas. Ni las secretarías de Salud, Medio Ambiente ni **Agricultura** locales o federales poseen estadísticas ni información al respecto. - **El Heraldo de México, 8**

Para la UAS y Chapingo, alza real de cero el próximo año.- Juan Guerra Liera, rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa y José Barrales Domínguez, rector de la **Universidad Autónoma Chapingo**, precisaron por separado que los presupuestos asignados para sus instituciones para 2018 quedaron prácticamente igual a lo obtenido para este año. Guerra Liera dijo que hubo “un aumento real de cero” y detalló que en su entidad tres universidades (la Universidad Autónoma de Sinaloa, la Universidad de Occidente, con unos 10 mil estudiantes y una universidad indígena, que tiene alrededor de mil alumnos) se tendrán que repartir poco menos de “200 millones de pesos”. Explicó que “a todas las instituciones de educación pública hubo un aumento real de cero, esto implica que se rescata la supuesta pérdida adquisitiva del presupuesto de este año para tener la misma capacidad adquisitiva para 2018”. - **La Jornada, 36**

Caja popular San Pablo, Ejemplo de buen gobierno corporativo.- Agronegocios 1a. Parte.- El Fideicomiso Fondo de Supervisión Auxiliar de Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo y de Protección a sus Ahorradores, (Focoop), tiene registradas 789 sociedades cooperativas que proporcionan servicios financieros a más de 7.3 millones de socios, de éstas, 157 están autorizadas y supervisadas por la CNBV, lo que da garantía y certidumbre para sus ahorradores. Caja Popular San Pablo nació a finales de los años 60 en la Colonia Libertad de la Ciudad de Guadalajara Jalisco, fue fundada por el sacerdote José Guadalupe Pineda Velásquez el 27 de febrero de 1971, aunque nació siendo una Socop netamente urbana, en años recientes ha abierto sucursales rurales permitiéndole tener crecimiento de cartera agropecuaria y financiamiento rural. Cuenta con 13 oficinas y sucursales tanto en la Zona Metropolitana de Guadalajara (Guadalajara, Zapopan, Tlajomulco de Zúñiga, Tonalá, El Salto, Tlaquepaque), así como en el interior; Chapala y Tototlán. Conformada por más de 67,000 socios y 19,000 ahorradores menores. Su cartera asciende a 950 millones de pesos y su captación supera los 1,200 millones de pesos. - **El Economista, 13**

Desplegado SHCP/FND. –La producción de piña es la principal actividad de las mujeres en su comunidad, Bacalar, Q.Roo. En Financiera Nacional de Desarrollo le brindamos apoyo con crédito a su alcance, y garantías accesibles, para modernizar su producción y exportar piña orgánica. –**La Razón 23**

En riesgo, cultivo de rambután en Chiapas. -El cultivo de rambután, fruta exótica que llegó a Chiapas hace varios años, se encuentra en grave riesgo de perderse debido a que las autoridades de los tres órdenes de gobierno no han querido intervenir con programas de apoyo para buscar mejores canales de producción, así como destinar recursos para este rubro. El presidente del Sistema Producto Rambután en Chiapas, Alfonso Pérez Romero, afirmó que actualmente ya no siembran rambután en nuevos espacios porque los precios y la comercialización han caído drásticamente, al grado de no generar ningún tipo de ganancias para el productor. Estimó que son más de dos mil hectáreas de rambután que podrían desaparecer si no existe un programa de cultivo alternativo por parte de la **SAGARPA**, por eso las condiciones del fruto que hace algunos años se les consideraba exótico hoy es de alerta máxima. –**El Sol de México 2 B**

Dan más al agro en año electoral.- La Cámara de Diputados asignó a la **Secretaría de Agricultura** 7 mil 800 millones de pesos más de lo que originalmente había propuesto el Ejecutivo en su proyecto El proyecto de presupuesto para el siguiente año proponía 64 mil 325 millones pesos para esta dependencia, pero fueron aprobados 72 mil 125 millones de pesos, según documentos de Hacienda y la Gaceta Parlamentaria de la Cámara de Diputados. Varios programas se vieron beneficiados entre ellos el Programa de Incentivos para Productores de Maíz y Frijol (Pimaf), pues se habían propuesto 716.8 millones de pesos, pero se asignaron mil 651.8 millones de pesos.- **Reforma, 1 y 3**

SECTOR AGROPECUARIO

Arranca feria de financiamiento para la reactivación económica de Morelos.- En la inauguración de este evento, el director General del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Mikel Arriola, destacó que esta Feria del Crédito, en la que ofertan sus servicios el Instituto Nacional del Emprendedor, la Banca de Desarrollo, Sociedad Hipotecaria Federal y Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura, entre otros, es parte de los acuerdos del Comité Estatal de Productividad de la entidad. Enfatizó que las instituciones crediticias generarán

soluciones específicas a cada productor, sin importar el tamaño de su empresa o la actividad que desarrollen, como centros recreativos y balnearios, hoteles, restaurantes y todo tipo de pequeñas y medianas empresas, cuyas instalaciones y productividad se hayan visto afectadas por el sismo del 19 de septiembre.- **El Día, 8**

Pega a maiceros bajo precio del grano. -Los productores de maíz que comercializan bajo el esquema de agricultura por contrato, han visto reducidos los precios del grano, ya que la industria ha preferido los volúmenes de importación. En el estado de Sinaloa para el ciclo 2016/2017 la tonelada de maíz tanto blanco como amarillo, comercializada bajo el esquema de agricultura por contrato, se le pagó al productor con un precio de entre 3 mil 400 y 3 mil 550 pesos, refirió Ulises Gaxiola representante del Sistema Producto Maíz de esa entidad. Por lo que estos precios representaron una caída entre el 13 y 15 por ciento respecto al ciclo anterior, informó Gaxiola. La menor compra que han hecho los industriales bajo la agricultura por contrato es una de las razones de esta disminución, debido a que prefieren el grano de EU. -**Reforma 3**

Fin del TLCAN encarecería ropa, carnes y whisky. -Aunque México prepare un "plan B" por si el Tratado de libre Comercio de América del Norte (TLCAN) termina, prepárese para desembolsar una cantidad de dinero extra por ciertos artículos que se importan de Estados Unidos. Lo anterior debido a que sin el acuerdo comercial entrarían en acción tarifas arancelarias de Nación Más Favorecida (NMF) bajo las reglas de la Organización Mundial de Comercio (OMC). "El arancel promedio de NMF sería de 3.5 por ciento para las exportaciones mexicanas a Eü y de 7.1 por ciento para las importaciones de EU a México, sin embargo, algunos productos tendrían aranceles de doble dígito, como carnes y pollo", advierte un reporte de JP Morgan. Los productos lácteos tienen las tasas arancelarias más altas, pues sólo la leche en polvo es de 125 por ciento, por 1 o que no se extraña si los precios de quesos, helados y demás suben considerablemente. -**El Financiero 6**

Dan 160 mdp para campo mexiquense. -Al entregar incentivos para productores de 13 municipios de la Región de los Volcanes, el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, informó que de aquí a fin de año se destinarán 160 millones de pesos en programas agropecuarios para que continúe el crecimiento del campo mexiquense, que el año pasado tuvo un aumento del 8%. -**La Razón 16, 24 Horas 8, Impacto diario 10, El Economista 40**

Llegarían plantas de EU con el TPP-11. -La firma del Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP) sin Estados Unidos podría llevar a que empresas

estadounidenses muevan sus plantas a Canadá o a México para tener acceso a los mercados asiáticos, advirtió el senador Ron Wyden, miembro del Comité de Finanzas, al presidente Donald Trump. "Me temo que estas 11 naciones que han progresado sin Estados Unidos van a crear los incentivos necesarios para mover la producción americana a México con el objetivo de tener acceso a los consumidores en la región de Asia Pacífico, como Japón, Malasia y Vietnam", dijo en un comunicado. Lo anterior confirma que el mundo no va a esperar a que EU tenga una estrategia adecuada en comercio, la cual hoy es completamente ineficiente, enfatizó. En línea con lo anterior, la directora de relaciones con gobierno de Walmart Stores, Susan Thorn, declaró que la falta de integración de EU con el TPP es buena para el resto del mundo, pero negativa para los consumidores y productores estadounidenses. –**El Financiero 11**

UNAM aborda los pros y contras de transgénicos. -Alimentar diariamente a siete mil 500 millones de personas en el planeta exige impulsar una agricultura más segura y eficiente, afirmó el rector de la UNAM. Enrique Graue Wiechers, durante la presentación del libro de Francisco Bolívar Zapata. Transgénicos. grandes beneficios, ausencias de daños y mitos. que se realizó en el Instituto de Biotecnología de la UNAM. en Cuernavaca, Morelos. En este sentido, expresó, la biotecnología y los organismos genéticamente modificados parecen ser una respuesta, al permitir mayor producción, resistencia a plagas y mejoramiento de la utilización de la tierra productiva. –**Excélsior 11**

Denominación de origen (Signos Vitales por Alberto Aguirre). -Parecía broma, pero era bastante en serio la exigencia de los parlamentarios europeos de exigir al Estado mexicano que los productores agrícolas dejaran de elaborar quesos manchegos o piernas de Jabugo. Y mucho menos, que las cavas del Nuevo Mundo no se atrevieran a usurpar las denominaciones de origen. "Ciertamente no respetamos las indicaciones geográficas porque no teníamos este concepto", reconocía el senador Héctor Larios, con el característico desparpajo de este lado del Atlántico, en la sesión en la que quedó subsanada esa laguna en la legislación mexicana. El respeto a las denominaciones de origen y las indicaciones geográficas podría ser recíproco, como también nosotros ponernos exigentes en el tema de la protección de nuestras propias denominaciones de origen, particularmente con el tequila y el mezcal, decía el legislador sonorenses hace una semana. –**Economista 47**

Sector agroalimentario de NL se insertará en Manufactura 4.0. –El clúster Agroalimentario de Nuevo León (Agroalim) tiene en proceso de evaluación 10 proyectos que espera incorporar el próximo año a los de Manufactura 4.0 que

promueve la Secretaría de Economía y Trabajo del estado, afirmó Héctor Astorga Cepeda, presidente del clúster. Uno de los proyectos por evaluar es la salinidad en las cadenas de frío del transporte, es decir, el suministro donde la temperatura se mantiene controlada, desde que el producto sale de la planta de procesamiento hasta llegar a la tienda de autoservicio, comentó. También se analizan proyectos para mantener en perfectas condiciones a las carnes frías, entre otros productos, durante su vida en anaquel. En días pasados, el secretario de Economía y Trabajo de Nuevo León, Fernando Turner Dávila, comentó que ha habido avances importantes desde que se creó la iniciativa Nuevo León 4.0. Por otra parte, el Clúster Agroalimentario de Nuevo León está en una constante búsqueda por acceder a nuevas tecnologías. Por ejemplo, en la zona sur del estado, hay cabras que traen aretes con un chip, los cuales envían información continua y esto permite monitorear su condición. —**El Economista 38**

Empresarios temen retiro de EU del TLC. -A unas horas del arranque de la quinta ronda de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), empresarios de México, Estados Unidos y Canadá se encuentran "muy preocupados" por el posible retiro por completo de Estados Unidos de este acuerdo o por posibles cambios "críticos" en el tratado en formas que restrinjan gravemente, en lugar de ampliar, el comercio transfronterizo. La Cámara Internacional de Comercio (ICC) en Estados Unidos, que dirige Peter Robinson; en México al frente de María Fernanda Garza y en Canadá por Perrin Beatty, exhortaron a sus respectivos gobiernos a permanecer en las mesas de negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), a fin asegurar que el acuerdo permanezca fundamentalmente sobre expandir el comercio transfronterizo y no restringirlo. Una salida del TLCAN eliminaría al menos 1.3 millones de trabajos en toda la región, con un impacto significativo en el volumen de las importaciones tanto de México y Canadá desde Estados Unidos, estimó el organismo privado con representación internacional. —**El Economista 28**

Alimentar a la población mundial exige una nueva agricultura.- Alimentar a la población mundial exige una nueva agricultura [José Tenorio 1 Alimentar diariamente a siete mil 500 millones de personas en el planeta exige impulsar una agricultura más segura y eficiente, afirmó el rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, durante presentación del libro de Francisco Bolívar Zapata, Transgénicos, grandes beneficios, ausencias de daños y mitos que se realizó en el Instituto de Biotecnología de la UNAM, en Cuernavaca, Morelos. En este sentido, expresó, la biotecnología y los organismos genéticamente modificados parecen ser una respuesta, al permitir mayor producción y resistencia plagas. **La Crónica, 9**

INFORMACIÓN GENERAL

Lamenta Peña Nieto que se descalifique el trabajo de las fuerzas armadas y policiacas. -El presidente Enrique Peña Nieto cuestionó que se escuchen más las voces de la sociedad civil que condenan, critican y hacen bullying sobre el trabajo de las instituciones del Estado mexicano, y muy pocas reconozcan la tarea de las fuerzas armadas. Se quiere, dijo, un trabajo responsable y eficaz de las instituciones a las que todos los días "pretendemos desmoronar, descalificar, especialmente a los integrantes de las fuerzas armadas". Aseveró que cuando se pone en duda lo que hacen las fuerzas armadas y de seguridad pública, "nadie sale a hablar por ellas, nadie sale a defenderlas ni respalda el trabajo de las policías". Pareciera, indicó, "que estuviéramos conminando a nuestras fuerzas policiacas y armadas a que la inacción sea la mejor forma de actuar". En la clausura del sexto foro nacional Sumemos Causas por la Seguridad, Ciudadanos + Policías, organizado por la agrupación Causa en Común, escuchó un diagnóstico de la situación de seguridad por parte de organizaciones sociales, y del jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, cuestionamientos al nuevo sistema penal acusatorio. Al final de su discurso precisó que a un año de que concluya la administración, "no damos por concluido el trabajo que el gobierno tiene por hacer, y con las organizaciones sociales estoy seguro que vamos a cerrar con buenos números". -**Milenio 7**

Reconoce reina Letizia labor de Cruz Roja y voluntarios en 19-S. -Letizia, quien se encuentra en México para participar en la Cumbre Mundial de Líderes contra el Cáncer, destacó la labor de la institución con los damnificados de Oaxaca, Chiapas, Ciudad de México, Morelos, Puebla, Guerrero, Edomex y Tlaxcala. El secretario federal de Salud, José Narro, y el presidente de Cruz Roja Mexicana, Fernando Suinaga, informaron del trabajo humanitario, así como de las acciones para llevar víveres, medicinas, las labores de rescate y los protocolos de procuración de la vida de las personas afectadas. La reina de España y el presidente de Cruz Roja Mexicana saludaron a rescatistas y paramédicos que participaron en las labores de atención, búsqueda y rescate de personas. Agradece apoyo El presidente Enrique Peña Nieto se reunió en Los Pinos con la reina Letizia de España, previo a la participación de ambos en la Cumbre Mundial de Líderes contra el Cáncer. Peña, acompañado por su esposa Angélica Rivera, le agradeció a la reina las muestras de apoyo y la solidaridad del gobierno y del pueblo español frente a la emergencia que enfrentó México tras los sismos de septiembre. -**Milenio 14**